
Cuenta pública Cesfam ‘San Felipe El Real’:
Comunidad pierde muchos millones de
pesos por no asistir a las horas médicas
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‘El Joto’ atacó a funcionarios de Carabineros

Les lanzó martillo y
hacha y lo acusaron
sólo por ‘Amenazas’
Peligroso personaje fue detenido y aunque se intentó
formalizar por Homicidio Frustrado, al final quedó libre

Mantiene el invicto:
Trasandino empata
a uno y supera difícil
examen con Linares
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En la comuna de Llay Llay:
Autoridad Sanitaria
realizará operativo
de vacunación
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Este año en la provincia:
Casi mil delincuentes
han sido detenidos
por Carabineros
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A partir del martes:
Diputado Venegas
preside Comisión
de Emergencia
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Equipos aconcagüinos:
Una gran jornada
realizan en ligas de
básquetbol y rugby
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SANTA MARÍA
Segunda Velada de
Boxeo Amateur se
realizará el sábado
con entrada gratuita

  Pág. 12

EMERGENCIA QUÍMICA.- Un camión que transportaba material peligro-
so (nitrato de amonio), colisionó contra el control del peaje Las Vegas en
la ruta 5 Norte, interviniendo Bomberos de Llay Llay y de La Calera, Ca-
rabineros, personal del Servicio de Urgencia, SAMU, la empresa contra-
tista de control de emergencias químicas, y personal de la Concesionaria
Autopista Aconcagua, quienes trabajaron hasta dejar controlada total-
mente la emergencia y restablecer el tránsito en ambos sentidos. El he-
cho se registró la noche del viernes, siendo aproximadamente 350 litros
de material peligroso los que fueron derramados, dejando lesionados al
conductor del camión y a un voluntario.Derrame de nitrato de amonio:

Dos afectados deja
emergencia química
en Peaje Las Vegas
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Jerson Mariano Arias

¿Por qué callan los sabios?

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Los desafíos del periodismo de
investigación

El jueves 13 de
abril de este año, a
las 12 horas, asistí
al Aula Magna de la
Universidad de las
Américas (UDLA),
sede Santiago, in-
auguración del año
escolar en la Facul-
tad de Comunica-
ción y Artes, para
escuchar un Con-
versatorio con San-
tiago Pavlovic. Es
periodista de la Uni-
versidad de Chile.
Cuenta con una tra-
yectoria de más de
cuatro décadas en
Televisión Nacional
de Chile. Se ha des-
empeñado como
reportero cubriendo
distintos frentes no-
ticiosos y ha sido
editor de Reporta-
jes Especiales, edi-
tor general de noti-
cias y director del
Departamento de
Noticias de la emi-
sora pública. Hace
39 años participó en
la creación del pro-
grama Informe Es-
pecial, espacio de-
dicado a la realiza-
ción de reportajes
sobre asuntos chile-
nos e internaciona-
les, del cual hoy es
realizador y con-
ductor.

Pavlovic ingresa
al auditórium, ele-
gantemente vesti-
do, tiene 76 años.
Lo primero que dice
que él no es bueno
para improvisar, así
que se da el tiempo
para leer lo que tie-
ne escrito, como
diez hojas en total,
que abarcan los co-
mienzos del perio-
dismo en USA y en
Chile, donde no
existía un departa-
mento de periodis-

El tumulto arrecia;
hay voces estridentes
pregonando sus pro-
puestas; la confusión
está a la vista. La an-
tigua pregunta ¿quién
soy? es más difícil de
contestar. La ciencia
entraba el entendi-
miento más que lo fa-
cilita. Algunos pensa-
dores, nada tontos,
desearían que des-
aparezca internet,
que vuelva el papel,
que los humanos
puedan estrechar sus
manos y no sus men-
sajes electrónicos;
que las mujeres de-
seen tener hijos y ho-
gares donde los críos
florezcan a la vida.

Y, mientras pocos
nacen -según la re-
gión- muchos mueren
destrozados en los
campos de batalla sin
haber acabado de vi-
vir. A continuación
sus líderes les cubren
con una bandera, to-
can clarines y les dan
‘digna’ sepultura, gi-
ran y regresan a sus
oficinas para preparar
el próximo contingen-
te de condenados.
Como los arrendado-
res proceden con los
arrendatarios moro-
sos, unos cortan el
gas a otros, les privan
de vías de tránsito.
Se juntan muchos en
las avenidas y plazas
con pancartas para
protestar. Cuando un
periodista pregunta
acerca de la razón de
tal manifestación, na-

mo de investigación.
Dice que el periodis-
mo de este tipo equi-
vale, a lo que la cien-
cia es a los científi-
cos. Es difícil trabajar
cuando: «No hay
nada nuevo debajo
del sol». Nada es lo
que era antes, todo
cambió. Ahora hay
una pluralidad de me-
dios de comunicación
que antes no existía;
hay internet, los dia-
rios tienen portales
de televisión, las in-
vestigaciones o de-
nuncias surgen de
distintas partes en
forma fragmentada.
Podemos ver en di-
recto la BBC, los ca-
nales de Europa,
CNN en inglés y es-
pañol. Las informa-
ciones y datos, prime-
ro están en las casas,
por la tecnología, an-
tes que en los medios
impresos de los dia-
rios. Estamos per-
diendo el monopolio
de las noticias, la
competencia va a ser
como nunca antes.

Es necesario
«escarbar en la ba-
sura», hacer un pe-
r iodismo vigi lante
como lo hace Cyper.

El periodista Santiago Pavlovic junto a Helmut
Kauffmann sosteniendo un ejemplar de Diario
El Trabajo.

die sabe nada.
Se dice que en la

antigüedad había sa-
bios, hoy en día debe
haberlos también.
Pero, mientras los
antiguos proclama-
ban sus ideas llaman-
do a la cordura, eran
consultados y escu-
chados, los de hoy
guardan un silencio
que más parece un
pacto. Quizá los con-
temporáneos se ca-
llan o porque les
consta que no serán
escuchados o por te-
mor a represalias que
proceden de turbas
incontrolables. Pero
callan y eso es lo gra-
ve. ¿Acaso no ven la
desesperación en los
rostros de los confun-
didos?

También es posi-
ble que nuestros sa-
bios permanezcan en
sus laboratorios del
pensamiento inter-
cambiando parece-
res, disfrutando de
sus saberes, conoce-
dores ya del itinerario
de la Humanidad y
hayan decidido aban-
donarnos a los resul-
tados de nuestras
malas decisiones, in-
sensibles ante nues-
tros desatinos. Es
posible.

¿Y si nuestros sa-
bios han perdido su
sabiduría y no se aso-
man por vergüenza,
extraviados como el
que más?

También es posi-
ble que se reúnan en

comisiones alrededor
de una mesa en ter-
tulias larguísimas, ol-
vidando por lo mismo
el temario de la se-
sión, mientras afuera
esperan los periodis-
tas -al frío o al sol,
depende- y cansados
ya de la espera deci-
dan inventar un re-
portaje y unas noti-
cias tan falsas, pero
justificadoras de su
tiempo laboral. Es así
como un proyecto de
ley puede tener buen
fin en dos semanas,
como también en
cuatro. Que los falle-
cidos son cinco en
casos y en otros diez.
Que el gobierno
cuenta con el apoyo
de la mayoría, mien-
tras otros aseguran
que «esto no da para
más».

Se habla de la au-
sencia de líderes.
¿Para qué los quere-
mos si han de proce-
der como lo han he-
cho? Así como se ve
el muy intrincado futu-
ro de nuestros jóve-
nes, más vale un sa-
bio que un líder. Un
sabio a la antigua, que
no obedezca ni a pre-
siones ni a intereses,
que nos mire amoro-
samente y quiera ayu-
darnos, ya que todas
las doctrinas han fra-
casado; ese que nos
demuestre que lo últi-
mo que se debe guar-
dar siempre, como un
tesoro, es la esperan-
za.

La TV Pública debe-
ría ser inclusiva, de-
nunciando y transpa-
rentando las institu-
ciones por sus malas
prácticas, ya que vi-
vimos un tiempo de
aceleración y una
precariedad de la
democracia. Indagar
y registrar realida-
des que impactan.
En consecuencia, es
necesario adaptarse
a la evolución, ser
emprendedores co-
m u n i c a c i o n a l e s ,
pensar largo, encon-
trar nuevos nichos,
nuevas posibil ida-
des; cabalgar la
onda como lo hacen
los surfistas, «meter-
se en las patas de
los caballos».

Hoy por hoy, con
un celular puedes ha-
cer un reportaje. An-
tes los chilenos eran
más ladrones que
asesinos, hay menos
sentido del valor de la
vida con la violencia
y la criminalidad, de-
bemos respetar los
derechos humanos y
al mismo tiempo en-
tregarle mayor segu-
ridad y tecnología a
los carabineros y la
ciudadanía.

Salinas 348  •  Fono:  34 2 34 31 70   •  San Felipe
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Autoridad Sanitaria desarrollará operativo de vacunación en Llay Llay

Mario Méndez, jefe de
la Autoridad Sanitaria
de Aconcagua.

En pleno proceso de ejecución se encuentra la campaña ‘Vacúnate con
la Dupla’. (Imagen referencial)

• Profesionales estarán inoculando
contra la Influenza y Covid 19 el lu-
nes 24 de abril.-

Continúa la cam-
paña de ‘Vacúnate
con la Dupla’ en
nuestro valle del
Aconcagua, proceso
de inoculación con-
tra el Covid 19 e In-
fluenza. Dosis que
están disponibles en
todos los centros de
salud de nuestra
zona, y en el que los

municipios y la salud
primaria en general,
han desarrollado
distintas estrategias
para acercar el medi-
camento a las perso-
nas.

Es así como se han
llevado a cabo diver-
sos operativos de ino-
culación en los terri-
torios de las comunas
de nuestro valle del
Aconcagua, y se ha
programado otro de
estos para el lunes 24
de abril en la comuna
de Llay Llay.

El jefe de la Auto-
ridad Sanitaria de
Aconcagua, Mario
Méndez, señaló que
«estamos en sendas

campañas para
cumplir metas y lle-
gar a la inmunidad
de rebaño que está
cerca del 85% de la
vacunación hacia la
población objetivo,
esto sigue abierto a
través de todos los
Cesfam de la red de
salud para que se
puedan vacunar las
personas tanto con
Covid bivalente y
con Influenza, y
también en sendas
campañas que han
ido prendiendo res-
pecto de lo que ha
ido haciendo la
atención primaria
de salud en sus pro-
pios territorios».

En este mismo
sentido, Méndez ase-
guró que, en la actua-
lidad, el proceso de
vacunación «con In-
fluenza estamos lle-
gando al 30% de va-
cunación y en el caso
de bivalente estamos
por el orden del
33,8% en el caso de
Aconcagua».

Es por esto que,
para seguir avanzan-
do en lograr la cober-
tura necesaria, se es-
tán desarrollando di-
versos operativos
para acercar la vacu-

nación a la comuni-
dad; «hemos articu-
lado esfuerzos con el
gobierno interior,
con los municipios,
con la atención pri-
maria de salud, con
la propia Seremi de
Salud ya desde el ni-
vel regional y hemos
coordinado los próxi-
mos operativos», in-
dicó.

«El 24 de abril
vamos a estar en la
Plaza de Llay Llay,
así que invitamos a
los vecinos que se
acerquen, no tengan

temor, si les corres-
ponde se pueden
aplicar hasta las dos
vacunas a la vez
para ir generando
inmunidad, gene-
rando defensa para
que no tengamos
problemas de salud,
ya que estas dos en-
fermedades son tre-
mendamente com-
plicadas y la manera
de prevenir es preci-
samente aplicándose
la vacuna en los gru-
pos objetivos que le
corresponde», cerró
Mario Méndez.

7º 22º

4º 25º

7º 30º

8º 27º

8º 24º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Citación

La Comunidad Los Campos de Cano Gallego,
cita a todos aquellos comuneros inscritos en el
conservador de bienes raíces correspondientes,
desde 1948 hasta 1984, o sus sucesores, que
se encuentren al día en el pago de sus cuotas, y
que hayan presentado sus antecedentes y/o
poderes, ante la comisión de abogados, de con-
formidad a la junta general extraordinaria, efec-
tuada el sábado 29 de diciembre del año 2001,
para junta general ordinaria a efectuarse el día
sábado 29 de abril del año 2023, a las 16:00
horas, en primera citación y a las 16:30 horas,
en segunda citación, en el inmueble ubicado en
calle Independencia N°278, Los Andes. Fijándo-
se la siguiente tabla:

1. Memoria 2022.
2. Balance 2022
3. Presupuesto anual 2024.
4. Modificación de estatutos para los

puntos anteriores.
La autorización para ingresar a la sala de reunio-
nes, de conformidad a los estatutos y su regla-
mento de la comunidad, se hará a contar de las
15:30 horas del mismo día indicado, quien no
cumpla con los requisitos señalados en los es-
tatutos y reglamentos no podrá ingresar al re-
cinto. Se deja expresa constancia que quienes
no hayan acompañados los documentos para
reactualizar sus derechos, requeridos en la opor-
tunidad pertinente, no podrán hacer ingreso al
salón de reuniones. El directorio en ejercicio.
Celerino Morales Campos. Presidente. Alfonso
Bianchini Frost. Secretario.

REMATE: Tercer Juzgado Civil de Santiago,
Huérfanos 1409, 17° Piso, causa Rol C-13.068-
2020, rematará por videoconferencia plataforma
zoom, el 10 mayo 2022, a las 13:40 horas, el
Lote Dos que es uno de los siete en que se sub-
dividió un inmueble ubicado en calle Tres Es-
quinas, en el lugar conocido como Tierras Blan-
cas, denominado «El Edén», Comuna y Provin-
cia de San Felipe, lote que aparece en el plano
archivado bajo el número 560 en Registro de
Documentos de Propiedad del año 1993, super-
ficie aproximada de 5025 metros cuadrados, ins-
crito Fojas 1.708, N° 1.981, del Registro de Pro-
piedad del año 1994, Conservador Bienes Raí-
ces San Felipe. Mínimo posturas UF 5.695 al
día subasta, correspondiente a 2/3 Informe Ta-
sación. Precio pagadero contado quinto día há-
bil. Remate se realizará por videoconferencia,
mediante la plataforma Zoom, para lo cual los
interesados deben consignar garantía suficien-
te para participar de la subasta de acuerdo a las
bases de remate, mediante vale vista a nombre
del Tercer Juzgado Civil de Santiago, Rut N°
60.306.003-2, hasta las 12:00 horas del día há-
bil anterior a la fecha fijada para el remate. Para
los efectos de constitución de la garantía sufi-
ciente, los postores deberán comparecer al Tri-
bunal el día hábil anterior al día de la subasta,
esto es, el día martes anterior al día del remate,
desde las 11:00 horas y hasta las 14:00 horas, a
fin de hacer entrega del respectivo vale vista a
nombre del Tercer Juzgado Civil de Santiago,
Rut N° 60.306.003-2. Asimismo, los postores, a
más tardar a las 15:00 horas del día hábil ante-
rior a la realización de la subasta, deberán ma-
nifestar su intención de participar en ésta, ingre-
sando un escrito a través de la O.J.V. que así lo
señale, con una copia legible del vale vista en-
tregado al Tribunal con la anticipación señalada
anteriormente, además de señalar un correo
electrónico para su conexión y número de telé-
fono, bajo apercibimiento de que si así no lo hi-
ciere, no se le considerará como postor en la
subasta respectiva. Los postores, a más tardar
a las 15:00 horas del día hábil anterior a la rea-
lización de la subasta, deberán enviar un correo
electrónico a xandrade@pjud.cl, indicando en el
asunto «Remate», con señalamiento del rol de
la causa y la fecha de realización, a fin de coor-
dinar su participación, así como para obtener
información respecto al protocolo para la reali-
zación de la subasta y recibir el link con la invi-
tación a la misma. Demás estipulaciones y an-
tecedentes en www.pjud.cl, juicio ejecutivo des-
poseimiento caratulado «AVLA Seguros De Cré-
dito y Garantía S.A. con Cesar Herrera y Com-
pañía Limitada». La Secretaria
                                                                      13/4

Ximena Del Pilar Andrade Hormazábal
Secretario

 CITACION

LA ASOCIACIÓN DEL CANAL ARRIBA DE CA-
TEMU, cita a Usted a Asamblea Extraordinaria de
Accionistas, que se realizará el día VIERNES 21
DE ABRIL DE 2023 a las 17:00 horas p.m., en
primera citación y a las 17:15 horas p.m., en se-
gunda citación, en el Salón Parroquial de la Igle-
sia de nuestra Comuna ubicada en calle García
Huidobro s/n Catemu, conforme al artículo 34 de
los Estatutos aprobados el 15 de octubre de 1946.

TEMAS:
1).- POSTULACIÓN PROYECTOS A CONCUR-
SOS A LA LEY DE RIEGO 18.450.
1.1.- “CONSTRUCCIÓN DE AFORADOR Y ELEC-
TRIFICACIÓN CONVENCIONAL DEL CANAL DE
ARRIBA DE CATEMU”
1.2. “REHABILITACIÓN EMBALSE CERRILLOS 1”
1.3. “REHABILITACIÓN EMBALSE CERRILLOS 2”
1.4. “OBRA DE MEJORAMIENTO EN LA CON-
DUCCIÓN SECTOR EL ÑILHUE ETAPA I”
1.5. “OBRA DE MEJORAMIENTO EN LA CON-
DUCCIÓN SECTOR EL ÑILHUE ETAPA II”
1.6. “OBRA DE MEJORAMIENTO EN LA CON-
DUCCIÓN SECTOR REINOSO ETAPA I”
1.7. “OBRA DE MEJORAMIENTO EN LA CON-
DUCCIÓN SECTOR REINOSO ETAPA II “
2).- PERFECCIONAMIENTO DE LOS DERE-
CHOS DE AGUAS.

ALFREDO DÍAZ VALENZUELA
Presidente

CITACION

EL DIRECTORIO DE LA COOPERATIVA DE
AGUA POTABLE 21 DE MAYO Y CALLE HE-
RRERA LTDA, CITA A REUNION GENERAL DE
TODOS SUS SOCIOS PARA EL DIA 29 DE
ABRIL DEL 2023 A LAS 10:00 EN PRIMERA
CITACION Y A LAS 10:30 HRS. EN SEGUNDA
CITACION, EN EL LOCAL DE ACOPIO DE FRU-
TA EN 21 DE MAYO S/N FRENTE A LA OFICI-
NA DE LA COOPERATIVA DE AGUA.

TABLA
- LECTURA ACTA ANTERIOR
- BALANCE
- ELECCION DE DIRECTIVA
- VARIOS

                                      EL DIRECTORIO

COMUNIDAD DE AGUAS
CANAL LOBO DE PIGUCHEN

CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL LOBO DE
PIGUCHEN, CITA A REUNIÓN GENERAL EX-
TRAORDINARIA DE REGANTES, PARA EL DÍA
VIERNES 28 DE ABRIL, A LAS 16:00 HORAS
EN PRIMERA CITACIÓN Y 16:30 HORAS EN
SEGUNDA CITACIÓN, CON LOS QUE ASIS-
TAN, EN LA SEDE DE POBLACIÓN HIDALGO,
PUTAENDO.
TABLA
01.-  LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- CUENTA DEL PRESIDENTE.
03.-  CUENTA DE TESORERIA.
04.- AUTORIZAR A LA DIRECTIVA PARA SUS-
PENDER EL DERECHO DE AGUA A LOS CO-
MUNEROS MOROSOS.
05.- AUTORIZAR AL PRESIDENTE PARA AVE-
NIR Y CONCILIAR EN LOS JUICIOS DE MODI-
FICACIÓN DE SU   COMUNIDAD DE AGUA Y
JUICIOS DE REGULARIZACIÓN DE DERE-
CHOS DE AGUAS.
06.- ELECCIÓN DE DIRECTIVA

LA INASISTENCIA SERA MULTADA

LA DIRECTIVA
CANAL LOBO DE PIGUCHEN

EXTRACTO

Por resolución de fecha 29/03/2023, en causa
sobre interdicción y nombramiento de curador,
ROL V-63-2023 del Primer Juzgado de Letras
de San Felipe, Caratulada “CANEO”, se cita a
audiencia de parientes para el día 26 de abril
de 2023 a las 11:00 horas, mediante platafor-
ma Zoom en la conexión https://zoom.us/j/
92921365858 ; para efectos de declarar la inter-
dicción definitiva por discapacidad psíquica y
mental, de don HUGO DE LAS MERCEDES
CANEO MARTÍNEZ y nombramiento de curador
de este a su hija doña Paola Esperanza Caneo
Benavides.- El Secretario.
                                                                       17/3

  Secretario

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh,
gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús,
con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro en
manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os
hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como
patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy
tan miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos
concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdi-
do toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para
que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis necesida-
des, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súpli-
ca que desee obtener, con fe y devoción, y repita esta oración durante
9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se
le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los
escogidos por toda la eternidad. Amén

                                                              T.C.
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AVISO
SUSPENSION DE TRANSITO PARCIAL Y/O TOTAL

 Cierre a media calzada de Av. Chacabuco Norte y cierre total de calle Pa-
blo Silva, por la ejecución de las Obras de ESVAL en los tramos y fechas
que se indican;

Uso de vías alternativas; Calle Pablo Silva;
Oriente a Poniente: Pablo Silva – Luis Ovalle – Bernardo Cruz – Carmen

Conde – Pablo Silva.
Poniente a Oriente: Pablo Silva – Carmen Conde – José de la Cruz

Zenteno – Luis Ovalle – Pablo Silva.

Decreto Exento N° 1645 del 12.04.2023

CALLE

AV. CHACABUCO
CALZADA NORTE

PABLO SILVA

TRAMO

Av. Yungay / Av.
Sargento Aldea

Carmen Conde /
Luis Ovalle

FECHA

12.04.2023 al
16.07.2023

12.04.2023 al
17.05.2023

TRABAJOS  EN LA
ACERAS Y VÍAS

08:00 a 19:00 hrs.
CIERRE  PARCIAL EN
ACERAS; Y TOTAL EN

ATRAVIESOS

CIERRE TOTAL
DE LA VIA

CEMENTERIO PARROQUIAL DE SANTA MARÍA

NECESITA UBICAR A PROPIETARIOS O FAMILIARES DE LA SIGUIEN-
TES SEPULTURAS:
- LAURA CELEDON TAPIA O SARA TAPIA PATIO 1 Nº 129
- FAMILIA CHAPARRO PATIO 2 Nº 91
- FAMILIA SALDIVAR O ARCEMIA SALDIVAR PATIO 3 Nº 53
- JOSÉ GREGORIO HERRERA PATIO 6 Nº 99
- PROPIETARIOS DE TERRENOS SIN CONSTRUIR.

Casi mil delincuentes
detenidos por Carabineros

este año en nuestra provincia

Capitán Rafael Ramí-
rez.

Maricel Martínez, Dele-
gada Provincial de San
Felipe.

Una nueva reunión de análisis del Sistema Táctico de Operaciones Poli-
ciales (STOP) de Carabineros, se llevó a cabo en dependencias de la
Prefectura de Aconcagua.

• Desde la institución destacaron que
600 de éstos mantenían órdenes de
detención vigente.-

Una nueva re-
unión de análisis del
Sistema Táctico de
Operaciones Policia-
les (STOP) de Carabi-
neros, se llevó a cabo
en dependencias de la
Prefectura de Aconca-
gua. A la cita acudie-
ron los delegados pro-
vinciales de San Feli-
pe y Los Andes, ade-
más de alcaldes y los
dueños de casa.

En la oportunidad
se analizó las cifras
que registra Carabi-
neros en cuanto a las
detenciones, ocurren-
cia de delitos y todo lo
que respecta al traba-
jo policial.

La delegada pro-
vincial de San Felipe,
Maricel Martínez,
destacó en esta re-
unión que los com-
promisos adquiridos

con anterioridad en
cuanto a la seguridad,
se han cumplido ca-
balmente.

«Dentro de la re-
unión vimos que los
compromisos que se
habían adquirido en
la reunión anterior
se encuentran cum-
plidos en un cien por
ciento, y esto que ha
permitido las cam-
pañas de denuncias,
servicios más focali-
zados y eso ha favo-
recido en la dismi-
nución de los deli-
tos», indicó la Dele-
gada.

Asimismo, la
máxima autoridad
provincial sostuvo
que «los compromi-
sos que teníamos acá
era el robo con vio-
lencia y robo de obje-
tos al interior de los
vehículos,  y en base
eso se hicieron las
campañas y servicios
focalizados durante
el último mes».

Respecto del au-
mento de las rondas
nocturnas que se han
realizado en diversas

comunas de la pro-
vincia, Maricel Martí-
nez indicó que «efec-
tivamente ha sido co-
mentado y se debe al
trabajo que realiza
Carabineros y al des-
pliegue que se está
realizando, y nos he-
mos dado cuenta,
cuando se hacen es-
tas rondas preventi-
vas está acompañado
de la iluminación, so-
nidos de los vehículos
y los vecinos están
más alerta de lo que
se hace.

«Es un plan que
está llevando a cabo
Carabineros y noso-
tros nos estamos su-
mando con cada uno
de los alcaldes a estas
rondas nocturnas,
también para ver el
trabajo que realiza
Carabineros, para
coordinar acciones
en conjunto; también
es importante seña-
lar que no es lo mis-
mo recorrer las co-
munas con luz de día
que de noche, ver al-
gunos puntos que
pueden ser conflicti-

vos y ver los puntos
en donde se debe co-
menzar a trabajar»,
agregó.

Por su parte, el
Capitán de la Segun-
da Comisaría de San
Felipe, Rafael Ra-
mírez, precisó que
durante este año
2023 se han detenido
a casi mil delincuen-
tes por diversos deli-
tos; «respecto a las
estadísticas delictua-
les y específicamente
a las detenciones,
puedo señalar, que
este año, de enero a
la fecha, la Segunda
Comisaría de San
Felipe lleva un total
de 983 detenidos.
Para nosotros es una
cifra muy importan-
te, tenemos un au-
mento del 12% en
comparación a la
misma fecha del año
anterior, práctica-
mente son 10 delin-
cuentes diarios los
detenidos en San Fe-
lipe y los 9 cuarteles
que cuenta la uni-
dad».

Trabajo y nuevas

estrategias policiales
que ha desarrollado
Carabineros gracias a
nuevas técnicas in-
vestigativas y al au-
mento de las denun-
cias que ha hecho la
ciudadanía, lo que
permite georreferen-
ciar los delitos.

«Hemos modifi-
cado nuestros servi-
cios policiales, nues-
tros horarios, para
poder aumentar la
sensación de seguri-
dad en la comuna.
Todo viene en un
plan de trabajo que
hemos llevado a cabo
en la comuna, esta-
mos recibiendo más
denuncias que es su-
mamente importan-
te para nosotros
para saber dónde te-
nemos que trabajar,
dónde enfocar nues-
tros esfuerzos con
mayor cantidad de
personal en distintos
horarios, tenemos
más de 600 personas
detenidas por órde-
nes de detención vi-
gente», indicó el Ca-
pitán.

Finalmente, y en
cuanto a los delitos
que más afectan en la
actualidad, Ramírez
señaló que «en este
momento es el robo
de objetos desde el
interior de los vehícu-
los, hemos trabajado
y logrado ciertas dis-
minuciones en algu-
nos sectores logran-
do la movilidad de los
delitos, entendemos
que acabar con los
delitos es práctica-
mente imposible».

Carabineros con-
tinúa desplegando
personal en terreno
para aumentar la sen-
sación de seguridad
en la población.
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Cuenta pública Cesfam ‘San Felipe El Real’:

Comunidad pierde muchos millones de
pesos por no asistir a horas médicas

Varinia Gaete Serrano, directora del Cesfam ‘San
Felipe El Real’ ubicado en calle Cajales.

Este día miércoles
19 de abril en el Tea-
tro Municipal de San
Felipe, se va a realizar
la cuenta pública del
Cesfam ‘San Felipe El
Real’, ex consultorio
Cajales. Así lo informó
públicamente su di-
rectora Varinia Gae-
te, quien aprovechó
de invitar a la comu-
nidad a presenciarla.
Lamentablemente
dentro de la cuenta se
va a entregar un por-
centaje negativo que
tiene que ver con el
30% de horas médicas
perdidas por la no
concurrencia de los
usuarios, algo que va
en desmedro de la
parte económica del
establecimiento.

Explicó que cada
año los estableci-
mientos públicos tie-
nen que informar a la
comunidad sobre las
gestiones realizadas
durante el año ante-
rior, en este caso
2022, «y nosotros se-
leccionamos el día 19
de abril para infor-
mar todas las gestio-
nes que se realizaron.
Ahí está lo relaciona-
do con recursos hu-
manos lo gastado
dentro del estableci-
miento, las atencio-
nes que nosotros rea-
lizamos. Siempre la
comunidad tiene du-
das, consultas qué
está haciendo este es-
tablecimiento de sa-
lud, entonces quiero
invitar a todos los ve-
cinos  que asistan, va
a ser en el Teatro
Municipal de San Fe-
lipe, un lugar céntri-
co, de fácil acceso, en
el cual están todos
invitados para cono-
cer la gestión del año
2022 del Cesfam San
Felipe El Real», dice.

- ¿Qué le pode-
mos adelantar a la
comunidad some-

ramente sobre
algo de la cuenta
pública de uste-
des?

- Un porcentaje
que nos causó cuida-
do fue que perdimos
un gran número de
atenciones debido a la
inasistencia, entonces
eso es sumamente
significativo, porque
ustedes saben que te-
nemos brechas para
poder atender al
100% de las personas,
sin embargo al perder
los cupos de los pro-
fesionales estamos
perdiendo recursos
sin poder darle el ac-
ceso a otras personas.
Nosotros igual con
nuestro Consejo de
Desarrollo Local que
es la comunidad par-
ticipando dentro del
establecimiento, ellos
nos solicitaron que
pudiéramos informar
a la comunidad cómo
está el porcentaje de
inasistencia, así es
que lo llevamos, pero
tenemos algunos ca-
sos que es cercano al
30%, que es mucho,
muchos cupos perdi-
dos porque las perso-
nas no avisan que no
van a poder asistir a
sus controles, su
atención médica, su
control con psicólogo,
etc. También le va-
mos a contar cómo
estamos constituidos,
porque dicen: ‘¿pero
cuántos médicos, en-
fermeras, matrones
tienen o existen en el
establecimiento?’ Ahí
también se transpa-
renta toda esa infor-
mación para que la
gente sepa efectiva-
mente lo que se reali-
za o quienes compo-
nen este estableci-
miento.

- Directora,
¿podría graficar
qué significa la
pérdida de horas

en la parte econó-
mica?

- Yo creo que si
nosotros llegamos a
traspasar esto en di-
nero, son muchos mi-
llones, lo estamos tra-
bajando porque esta-
mos preparando un
informe para la co-
munidad, para que se
visualice el gasto que
esto significa, pero
estamos hablando de
muchos millones de
pesos porque de una
producción que noso-
tros generamos en el
establecimiento, el
30% de esas atencio-
nes que nosotros te-
níamos programadas
para atender a las
personas ¿ya?, enton-
ces lo queremos tras-
pasar a finanzas, yo
creo que va a ser un
número impactante
la verdad.

- ¿Qué más se
puede adelantar,
están programas
vigentes como vín-
culo que era del
Ministerio de De-
sarrollo Social, o
postrados?

- Sí, por supuesto,
nosotros tenemos un
programa de atención
de pacientes depen-
dientes severos, que
es el que se conoce
como ‘Pacientes Pos-
trados’, muy impor-
tante, tenemos más
de 100 personas en
esas condiciones que
son acompañados por
nuestros equipos de
enfermería. Nosotros
el año 2021 fortaleci-
mos ese equipo de
atención domiciliaria
justamente para acer-
car las atenciones de
salud a las personas
de la comunidad, y
efectivamente es un
programa que sigue
vigente y fortalecido
mediante un progra-
ma de fortalecimien-
to de atención prima-

ria. Así es que efecti-
vamente son muchos
programas de refor-
zamiento que se han
estado instalando y
que también los va-
mos a comentar todos
ellos.

- ¿Hay alguna
noticia positiva,
algo que se haya
hecho o se tenga
como meta?, no sé,
en infraestructu-
ra. Porque usted
decía la otra vez la
falta de médicos,
se va a decir cuán-
tos trabajan ahí,
¿pero todavía está
la posibilidad de
que se contrate
para este o el
próximo año?

- A ver, en infraes-
tructura qué pode-
mos comentar, noso-
tros estábamos con
una brecha. Se acuer-
dan en época de pan-
demia, nosotros exhi-
bimos una vitrina de
vacunas, la teníamos
instalada en otro lu-
gar. Nosotros el año
pasado gastamos en
una bodega para estas
vitrinas de vacunas y
hoy se sabe que esta-
mos vacunando a
mucha más gente y
hemos hecho hartas
reparaciones y arre-
glos. Yo no sé si algu-
nas de las personas de
la comunidad tiene
que recordar que
cuando ingresaba al
establecimiento, ha-
bían sillas mesas que
tuvimos que instalar
para dar respuesta en
la pandemia cuando
se instaló un triad,
hoy día ese espacio ya
lo reconvertimos en
un módulo de admi-
sión para que la gen-
te por ejemplo que
solamente tenga que
venir a pedir hora, no
tenga que estar su-
biendo al segundo
piso necesariamente,

sino que en el primer
piso ya se le pueda dar
respuesta. Así es que
hemos hecho varios
gastos. También esta-
blecimos una señalé-
tica  mejor dentro del
establecimiento, por-
que las personas se
perdían; o sea, tienen
que pensar, nosotros
tenemos cerca de 170
funcionarios dentro
del establecimiento,
entonces entre tantas
atenciones, a veces las
personas no sabían
cómo llegar, así es
que también mejora-
mos eso.

FALTA DE
MÉDICOS

En relación a falta
de médicos, dijo que
estaban esperando
porque el 20 de abril
están llamadas las
personas que se en-
cuentran «en etapa
de destinación y for-
mación, nosotros te-
nemos 8 plazas va-
cantes que espera-
mos que se llenen
completamente para
recuperar nuestro
‘staff’ completo espe-
ramos  desde los pri-
meros días de mayo.
Y hoy estamos con
diversas gestiones
para tratar de encan-
tar a otros médicos
que no necesaria-
mente son EDF, que
quieren trabajar en el
establecimiento. No-
sotros hoy día tene-
mos correlativos va-
cantes, esto quiere
decir que tenemos la
posibilidad de con-
tratar personas que
quieran trabajar en
la salud pública», se-
ñaló.

- ¿Algo más que

agregar?
- Volver a invitar a

la comunidad que por
favor se vengan acá a
vacunar por la In-
fluenza, nosotros te-
nemos para menor de
9 años y embarazadas
en el vacunatorio cen-
tral donde siempre
traen sus hijos a vacu-
nar, ahí estamos va-
cunando para la In-
fluenza y para los
adultos mayores cró-
nicos, todos los mayo-
res de 9 años que tie-
nen alguna enferme-
dad crónica, los adul-
tos mayores que ven-
gan al sector posterior
donde tenemos la sala
de procedimiento y
también está cercana
el edificio de la direc-
tiva desde la una y
media todos los días
estamos vacunando.
La idea es que la po-
blación se vacune lo
antes posible, no pue-
den esperar junio, ju-
lio para cuando ya
empieza la circula-
ción de todos los vi-
rus, entonces hoy día
se tienen que venir a
vacunar y también el
llamado para que se
vengan a vacunar por
Covid, esa invitación
le dejamos y por su-
puesto reitero la invi-
tación para el día 19
de abril en el Teatro
Municipal a las nueve
y media para que co-
nozcan toda la ges-
tión del Cesfam San
Felipe El Real.

DATOS DUROS
Actualmente el

Cesfam San Felipe El
Real tiene inscritos 32
mil usuarios y depen-
de del Servicio de Sa-
lud Aconcagua.
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Dos personas afectadas en emergencia química en Peaje Las Vegas

El conductor, que resultó lesionado, fue atendido oportunamente por per-
sonal de salud, al igual que un voluntario de bomberos que actualmente
se encuentra en buen estado de salud.

• Hasta altas horas de la madrugada
del sábado, equipos de emergencia
trabajaron para controlar incidente
con materiales peligrosos ocurrido
en la ruta 5 Norte, sector peaje Las
Vegas, en la comuna de Llay Llay.

Luego que un ca-
mión que transporta-
ba material peligroso
(nitrato de amonio),
colisionara contra el
control del peaje Las
Vegas  en la ruta 5
Norte en la comuna
de Llay Llay, de inme-
diato se activaron los
protocolos de emer-

gencia interviniendo
Bomberos de Llay
Llay y de La Calera,

Carabineros, perso-
nal del Servicio de Ur-
gencia, SAMU, la em-
presa contratista de
control de emergen-
cias químicas, AMBI-
PAR, y personal de la
Concesionaria Auto-
pista Aconcagua,
quienes trabajaron
hasta dejar controla-
da totalmente la
emergencia y resta-
blecer el tránsito en
ambos sentidos inte-
rrumpido por este ac-
cidente.

El hecho se regis-
tró la noche del vier-
nes, siendo aproxi-
madamente 350 litros
de material peligroso
los que fueron derra-
mados, dejando lesio-

nado al conductor del
camión, quien fue
atendido de manera
ambulatoria por per-
sonal de salud, y un
voluntario de bombe-
ros trasladado al Hos-
pital San Francisco de
Llay Llay, donde reci-
bió la atención de ur-
gencia correspon-

diente, encontrándo-
se en buen estado de
salud.

En conjunto con la
empresa contratista
de control de emer-
gencias químicas,
personal de bombe-
ros trabajó en labores
de retiro del produc-
to, emulsión de Nitra-

to de Amonio NU
3375, y trasvase des-
de el camión involu-
crado. Intervención
que se prolongó has-
ta la madrugada del
sábado, momento en
que se retiraron los
recursos que trabaja-
ron en el control de
este incidente.

La emergencia de materiales peligrosos en el
sector del Peaje Las Vegas fue controlada la
madrugada del sábado.
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Diputado Venegas elegido presidente Comisión
de Emergencia, Desastres y Bomberos

El martes pasado el diputado Nelson Venegas
asumió la presidencia de la Comisión de Emer-
gencia, Desastres y Bomberos de la Cámara de
Diputados.

La semana que
pasó se cumplieron 9
años del peor incen-
dio de la historia de
Valparaíso: alrededor
de 3 mil viviendas
quemadas, 12.500
personas damnifica-
das, 15 víctimas fata-
les y ochos cerros
afectados. Ante tama-
ña emergencia hubo
un gran despliegue de
bomberos y personal
de la Conaf en la par-
te alta de la Ciudad
Puerto, operativos a
ratos considerados
estériles por las auto-
ridades debido al co-
lapso de las estrechas
calles que unían el
plan con los barrios
devastados.

Desde entonces
esa jornada es recor-
dada como un día
‘triste’ y de ‘reflexión’.

Así lo cataloga el
nuevo presidente de
la Comisión de Emer-
gencia, Desastres y
Bomberos del Parla-
mento, el diputado
Nelson Venegas,
quien desde que asu-
mió su cargo en el
Congreso ha concen-
trado -entre otros te-
mas legislativos- sus
fuerzas políticas en
dos temas: el cambio
climático y la escasez
hídrica; y las futuras
urgencias que la re-

gión y el país enfren-
tarán producto de
ambas materias.

Para el parlamen-
tario socialista los de-
safíos que deberá en-
frentar a la cabeza de
esta mesa son ‘altos’,
pues hoy el mundo
enfrenta una crisis
ecológica que pone en
vilo a la humanidad.
«El mundo vive en
constante amenaza
por el cambio climá-
tico y la mano del
hombre», admite.

«Por ejemplo,
cada día la situación
del agua es más dra-
mática, y lo va a se-
guir siendo, y eso a
propósito del cambio
climático. No existe
ninguna posibilidad
de que esto se revier-
ta en los próximos se-
tenta años. Y eso sig-
nifica que el Estado
de Chile debe tomar
las precauciones en
relación con este
tema», afirma, aña-
diendo que esta esca-
sez hídrica significará
que todos los años la
población tendrá que
lidiar con los incen-
dios forestales.

Recordó Venegas
que el megaincendio
de Valparaíso partió
fuera de la ciudad, en
áreas boscosas.

Desde el año pasa-

do que Venegas viene
insistiendo en que las
autoridades compe-
tentes deben mejorar
los planes de preven-
ción con el fin de evi-
tar incendios como
los vividos el 2022,
que afectaron a las
comunas de Viña del
Mar, Villa Alemana,
Quilpué, Valparaíso,
Limache, Olmué, Ca-
temu y Santo Domin-
go.

BRIGADAS
VECINALES

«Todos los años
estamos lamentando
el avance de estos in-
cendios, sin embargo
todos los años tam-
bién repetimos estos
titulares, de empla-
zar a las autoridades
de turno a mejorar
los planes de emer-
gencia. El planeta
enfrenta una crisis
climática, con tempe-
raturas extremas.
Los países más desa-
rrollados firman tra-
tados para evitar que
el planeta se siga da-
ñando con los efectos
de la contaminación
medioambiental; no
obstante en Chile aún
discutimos quiénes
son los responsables
de generar estos pun-
tos de fuego», expre-
só el parlamentario.

En ese contexto
Venegas sugiere que
los entes responsa-
bles de prevenir los
incendios forestales
«den prioridad a los
programas de acción
comunal para evitar
estos siniestros. El 99
por ciento, y esto no
lo digo yo sino que
Conaf, de estos incen-
dios es provocado
por el hombre. El año
pasado tuvimos llu-
vias importantes, por
lo tanto los expertos
ya sabían que para
este verano habría
más material infla-
mable, como la pre-
sencia de los pastiza-
les. Es importante
que tanto el Gobierno
como los municipios
se coordinen con los
vecinos a través de
sus organizaciones
sociales. Que se des-
pliegue, mancomu-
nadamente, brigadas
vecinales en los terri-
torios para desmale-
zar y retirar basu-
ra».

Agregó que «tam-
bién es una buena ini-
ciativa que los mis-
mos vecinos, junto a
Conaf y Bomberos,
establezcan alianzas
para descubrir y de-
nunciar a aquellas
personas que estén
generando puntos de
fuego».

ALUVIONES
Otra emergencia

recurrente en la re-
gión de Valparaíso
son los aluviones. Al
respecto el diputado
recordó lo ocurrido
en enero en El Sauce,
en la provincia de Los
Andes, donde agua,
barro y escombros
afectaron a alrededor
de 45 familias.

«Ya lo había dicho
por un canal de tele-
visión y algunos dia-
rios locales, que los
aluviones, los incen-

dios forestales y los
inviernos crudos se
repetirán en la Zona
Central debido al
cambio climático. A
mí me tocó conocerlo
empíricamente cuan-
do fue el aluvión de
Calle Larga. En ese
momento me di cuen-
ta que estos aconteci-
mientos serán parte
de la vida de nosotros
de aquí para adelan-
te, y eso obliga, por lo
tanto, que tengamos
como Estado, y no
como Gobierno, el
deber de anticipar-
nos frente a estos fe-
nómenos naturales
que, evidentemente,
van a seguir ocu-
rriendo.

«Uno siempre se
lamenta cuando las
tragedias ya ocurrie-
ron, entonces hay
que tener la capaci-
dad de anticiparse a
los hechos. Aquí he-
mos sido claros, y
hace mucho tiempo lo
vengo sosteniendo:
tenemos muchos alu-
viones, así como en el
invierno también va-
mos a tener aconteci-
mientos producto de
las circunstancias
propias que estamos
viviendo por el cam-
bio climático. Por lo
tanto, es necesario
anticiparse a estos
hechos», insistió.

BOMBEROS
Cabe notar que

Nelson Venegas asu-
mió el martes pasado
la presidencia de la
Comisión de Emer-

gencia, Desastres y
Bomberos de la Cá-
mara de Diputados.

En la ocasión el
legislador expresó
que «para mí esta la-
bor tiene una cues-
tión muy importante
en términos persona-
les, y quiero compar-
tirlas con ustedes (se
dirige a los demás
miembros de la
mesa), ya que no lo
había querido reali-
zar antes de la elec-
ción para que no se
pudiera tergiversar
las cosas. Yo perte-
nezco a una familia
de bomberos».

Añadió que «yo
también lo soy, pero
en realidad siempre
me tocó desempeñar
el rol como alcalde,
por lo tanto en rigor
fue más de carácter
simbólico, pero mi
padre, Nelson Vene-
gas Salgado, fue ca-
pitán de bombero.
Sin embargo, hay dos
personas que yo quie-
ro tener la posibili-
dad de homenajear, a
dos héroes anóni-
mos: mi suegro Ma-
nuel Farías, que fun-
dó la Cuarta Compa-
ñía de Calle Larga,
fallecido hace poco
tiempo; y mi primo
Iván Herrera, que
fue un hermano para
mí, quien fundó la
Quinta Compañía de
Bomberos de Los An-
des. Ambos entrega-
ron su vida por los
bomberos, como to-
dos los bomberos lo
hacen».
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¡No hay caso!:

Prohíben al ‘Joto’ acercarse a Carabineros tras ser
detenido por lanzarles un hacha y un martillo

Sigue dando pro-
blemas ‘El Joto’, la-
mentablemente. Por-
que el pasado sábado
de Semana Santa, en
Benigno Caldera con
Justo Estay,  fue de-
tenido por Carabine-
ros, acusado de ha-
berlos amenazado, y
en un intento por par-
te de la fiscalía de que
el Juzgado de Garan-
tía de San Felipe lo
dejara en prisión pre-
ventiva, acusándolo
de ‘Homicidio
Frustrado’ contra
los uniformados, eso
no fue posible porque
las pruebas, según el
abogado defensor
Carlos Gutiérrez,
no eran objetivas, te-
niendo que debatir,
logrando como decía
en el parte policial ini-
cial, que fuera forma-
lizado por ‘Amena-
zas’, recuperando su
libertad, quedando
con arraigo nacional y
prohibición de acer-
carse a  Carabineros.

Así lo informó el
propio abogado de-
fensor al ser consulta-
do por la detención
del peligroso sujeto,
quien fue identificado
sólo por sus iniciales

R.A.S.S. Al respecto,
el defensor sostuvo
que efectivamente «el
día 9 de abril del
2023 pasó a control
de detención una per-
sona que fue forma-
lizada por el delito de
Homicidio Frustrado
contra Carabineros».

- ¿Cuáles son
las circunstancias
de la detención?

- Fue detenido al-
rededor de las 10 de la
noche en la vía públi-
ca. Carabineros seña-
la que habría sido
alertado porque los
vecinos del sector ha-
brían llamado porque
habría estado hacien-
do algún tipo de des-
orden, y al llegar Ca-
rabineros el imputa-
do habría, según la
versión de Carabine-
ros, les habría arroja-
do un hacha y un
martillo en contra de
Carabineros. El parte
policial señalaba
amenazas de atenta-
do contra Carabine-
ros y extrañamente la
fiscalía estimó, según
el parecer del fiscal
que estaba en la au-
diencia entiendo, que
esto no era una ame-
naza en contra de lo

que decía el parte po-
licial, sino que era un
homicidio frustrado
contra Carabineros.

- Eso lo debatió
usted y al final
quedó como ame-
naza al parecer, es
la información que
manejamos.

- O sea la penali-
dad asignada al deli-
to de Homicidio Frus-
trado en contra de
Carabineros es relati-
vamente alta, y por lo
mismo aquí tiene que
haber un dolo de ma-
tar, ni siquiera un
dolo de lesionar… tie-
ne que haber un dolo
de matar y la verdad
que la diligencia de
investigación que
hizo la fiscalía, apar-
te de ser muy escaza,
fueron extremada-
mente débiles y poco
objetivas., ¿Por qué?,
porque con lo único
que se contaba era
esta hacha que era
una de tantas dimen-
siones que es como
difícil de usar si uno
la tiene en sus manos
para cortar leña, in-
cluso con mayor ra-
zón para lanzarla a 5
metros de distancia.
De la época de los vi-

kingos yo creo que no
sé de alguien que sea
un experto en el lan-
zamiento de este tipo
de armas, que en rea-
lidad no es un arma,
es una herramienta, y
que la verdad esto ha-
bría sido además
acreditado por la fis-
calía con un propio
video que hicieron las
víctimas, o sea los
mismos Carabineros,
entonces esa fue la
discusión que dimos
cuando el ministerio
público pidió prisión
preventiva, y el tribu-
nal por supuesto que
entendió la versión de
la defensa y no deján-
dolo privado de liber-
tad porque la verdad
era un absurdo, por-
que en el video que
mostró la fiscalía, que
hicieron los mismos
carabineros dentro de
la comisaría hicieran
prácticamente una
actuación, porque eso
fue con un carabine-
ro dando vuelta el ha-
cha en el aire que ca-
yera al lado, la verdad
era poco serio, objeti-
vo, porque si son ca-
rabineros las vícti-
mas, no pueden ellos
estar realizando dili-
gencias de investiga-
ción, usted sabe, de-
berían haber llamado
a la PDI, así de sim-
ple. Lo mismo enten-

dió la magistrado y
por eso no quedó pri-
vado de libertad, sino
que se confirmó la
primera apreciación
de carabineros con
respecto a la existen-
cia del ilícito y por la
penalidad asignada a
la amenaza, no al ho-
micidio frustrado que
había señalado la fis-
calía, el imputado
quedó con prohibi-
ción de acercarse a
Carabineros y arraigo
nacional.

- Oiga abogado,
es el sujeto conoci-
do o apodado
como ‘El Joto’ ahí
en el sector po-
niente.

- Yo por apodo no
puedo manejarme.

- O sea lo ve por
primera vez en el
control de deten-
ción.

- Exactamente,
uno se entrevista con
él, le pregunta lo que
pasó, él me señala un
par de cosas que él
está en situación de
calle, pero o sea las
condiciones físicas de
la persona con mucha
suerte podría levantar
el hacha, entonces la
versión de Carabine-
ros es poco creíble,
aún más de la del fis-
cal.

- ¿Algo más que
agregar de esto?

- Mire, la verdad
todos entendemos
que Carabineros está
pasando por una si-
tuación bastante es-
pecial, por el enfren-
tamiento que ha te-
nido que hacer con
personas que se de-
dican habitualmente
a cometer delitos,
pero eso no puede
llevar a que institu-
ciones que tienen
que ser objetivas,
como es el ministerio
público, actúe como
parte en esto. Uno de
los principios de la
fiscalía es su carácter
objetivo y por lo tan-
to debe atenerse a los
hechos y anteceden-
tes de la investiga-
ción, eso solamente.
Nosotros trabajamos
de una manera técni-
ca y de eso  podemos
discutir.

En su momento
estuvo en el hospital
psiquiátrico durante
unas semanas, pero
después volvió.

Los vecinos del
sector poniente están
cansados, por lo que
hemos sabido, ya que
llevan tiempo sopor-
tando el accionar vio-
lento y amenazante
de este sujeto, que es
conocido entre los ve-
cinos porque antes
era una persona bue-
na y trabajadora.

‘El Joto’ es un verdadero dolor de cabeza para la comunidad y sus auto-
ridades que nada han podido hacer contra la pesadilla.
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Trasandino empata a uno y saca adelante un difícil examen ante Linares

Los Halcones prolongaron su gran campaña de este 2023.

• La igualdad permite a los andinos
seguir en la parte alta de la tabla de
posiciones.-

Por más que al
duelo del sábado pa-
sado llegaba en todos
los aspectos en mejo-
res condiciones que
su rival, Trasandino
de Los de Andes de-
bió bregar mucho
para rescatar un su-
frido empate a uno
frente a Deportes Li-
nares.

Estaba muy claro

que el pleito contra
los de la región del
Maule sería muy difí-
cil de asumir al exis-
tir una enconada riva-
lidad. Muchos, en
ambos bandos, no
dudan en catalogar
estos enfrentamien-
tos como un clásico, y
fue por lo mismo que
el desarrollo del jue-
go fue intenso, con

harto ritmo y carente
de precisión.

Después de un
primer tiempo en el
cual fueron los due-
ños de casa los que
dispusieron de las
mejores ocasiones
para anotar, sureños
y andinos se fueron al
descanso, sabiendo
que en el complemen-
to la historia sería dis-

Gran jornada de equipos aconcagüinos en ligas de básquetbol y rugby

El sábado pasado Trasandino debió trabajar mucho para rescatar un punto.
(Foto: ANFP/ Ángel Olmedo)

Aldrix Jara observa como sus compañeros intentan frenar una arremeti-
da de Linares. (Foto: ANFP/ Ángel Olmedo)

tinta. En el 68’ Da-
niel Saldaña logró
romper el cero, po-
niendo en ventaja al
cuadro local.

Trasandino debió
adelantar las líneas
para ir por el empate
y también evitar su
primera caída en el
torneo. Cuando el re-
loj del juez Juan Co-
mas, indicaba el mi-

nuto 79, Aldrix Jara
se vistió de salvador
para anotar el gol que
significó el 1 a 1 defi-
nitivo con el que con-
cluyó el cotejo dispu-
tado en el estadio Fis-
cal Tucapel Busta-
mante.

Este empate per-
mite al ‘Cóndor’ lle-
gar a los 14 puntos,
conservar su invicto,
y lo más importante
de todo, sostenerse en
la parte alta de la ta-
bla de posiciones en la
Segunda División.

El Prat debuta
con un triunfo en
la LNBCN

Un triunfo categó-
rico, que tiene el hán-
dicap extra que fue
como forastero, con-
siguió el quinteto
adulto del club Artu-
ro Prat en la fecha in-
augural de la Liga
Nacional de Básquet-
bol Centro Norte
(LNBCN).  Durante
la jornada del sábado
último, el team prati-
no se desplazó hasta
la ciudad de Viña de
Mar para superar 101
a 56 a Everton, en lo

que fue un triunfo que
permite a los pratinos
ilusionarse con algo
importante en una
liga que se está ha-
ciendo un espacio en
los cestos nacionales.

Halcones siguen
volando alto

Por su parte el
quince de honor de
Los Halcones de
Aconcagua, de la
mano de otra actua-
ción sobresaliente,
ratificaron su buen
momento al imponer-
se a domicilio 40-15 al
RC Francés. Esta nue-

va victoria del equipo
aconcagüino, lo sitúa

como uno de los favo-
ritos para quedarse

con los honores en la
serie cuarta interre-

gional de la principal
liga del rugby chileno.
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AMOR: No se quede en el pasado, a veces es
mejor liberar las cosas para que no sigan ator-
mentando su corazón. SALUD:: Cuide su salud
evitando exponerse demasiado y respetando el
afuero en los lugares. DINERO: No haga que
su falta de empeño termine por alejarle de sus
objetivos. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 1.

AMOR: Toda experiencia de vida le ayudará a
fortalecer su corazón y prepararlo para enfren-
tar las cosas que le ocurran. SALUD: El opti-
mismo siempre ayuda al estado anímico. DINE-
RO: Por nada del mundo se involucre en algún
conflicto del trabajo ocasionado por un tercero.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 2.

AMOR: Si deja que una tercera persona se
involucre entre usted y su pareja será su peor
decisión. Las cosas no se hacen así. SA-
LUD: Las distracciones siempre ayudan a
que el estrés vaya bajando. DINERO: Si van
apareciendo soluciones no debe desperdi-
ciarlas. COLOR: Blanco. NÚMERO: 3.

AMOR: Al momento de aclarar las cosas pon-
ga todos los temas sobre la mesa. SALUD:
No se preocupe demasiado ya mejorara. DI-
NERO: El día no es el más apropiado para
cerrar acuerdos de negocio u optar por nue-
vos caminos laborales. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 19.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Tiene encanto natural, pero si no lo
controla puede meterse en algún problema.
SALUD: Con una buena actitud puede su-
perar los problemas de salud con más rapi-
dez. DINERO: Controle un poco el presu-
puesto para recuperar algo de lo que ha de-
bido gastar. COLOR: Azul. NÚMERO: 7.

AMOR: Hacer cosas por la pareja siempre
será una inversión para la relación. Recuer-
de la importancia de los detalles. SALUD:
Tenga más cuidado con el colon, especial-
mente en estos tiempos donde el encierro
afecta. DINERO: No haga a un lado sus com-
promisos. COLOR: Celeste. NÚMERO: 17.

AMOR: Debe ser un poco más flexible cuando
ocurren cosas con su pareja, no ayuda la rigi-
dez de pensamiento. SALUD: El controlar un
poco su peso ayudará a la salud de su corazón.
DINERO: Su nivel de responsabilidad no debe
disminuir producto de los problemas persona-
les. COLOR: Azul. NÚMERO: 22.

AMOR: Lo afectivo puede andar bien si es
que no se enfoca en recordar cosas del pa-
sado que le causaron daño. SALUD: Trate
de cuidarse y tomar las debidas precaucio-
nes para evitar problemas alimenticios. DI-
NERO: Por favor evite el endeudamiento.
COLOR: Café. NÚMERO: 28.

AMOR: Cuando se trate de hablar las co-
sas para darles una solución es importante
que no quede nada pendiente. SALUD: Con
actividad deportiva puede combatir esos es-
tados de ansiedad que de repente apare-
cen. DINERO: Sus finanzas se irán estabili-
zando. COLOR: Blanco. NÚMERO: 12.

AMOR: El amor sin una buena comunica-
ción no dura mucho. Entienda que es im-
portante tratar de comunicarse con la pare-
ja. SALUD: No cambie su actitud para la
salud no se recienta. DINERO: Cuidado si
durante la jornada debe concretar acuerdos.
COLOR: Salmón. NÚMERO: 10.

AMOR: Siempre es importante poner las
cosas en una balanza cuando ocurren co-
sas con la pareja o las demás personas.
SALUD: Cuidado con el colon. DINERO: Los
momentos complicados poco a poco los
podrá superar si no pierde la fe en que todo
mejorará. COLOR: Morado. NÚMERO: 18.

AMOR: El tiempo es quien en realidad tie-
ne la mejor respuesta, deje que las cosas
se asienten y vayan tomando su propia sen-
da. SALUD: Debe alejarse de cualquier foco
que pueda generarle más estrés. DINERO:
Ojo con mezclar lo afectivo con lo financie-
ro. COLOR: Rojo. NÚMERO: 30.
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Segunda Velada de Boxeo Amateur se
realizará este sábado en Santa María

Sebastián Albino (de negro), púgil local, buscará repre-
sentar de la mejor forma al Valle del Aconcagua.

El evento se realizará este sábado 22 de abril en la ‘Sala
de uso Múltiple’ de Santa María.

Rodrigo Flores, uno de los coordinadores de la velada y
competidor activo de kickboxing y boxeo, ganando uno de
sus combates.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve días seguidos.
P ide  t res  deseos,  uno de negoc ios  y  dos
imposibles; al noveno día publica este aviso y tus
deseos se cumplirán aunque no lo creas.
                                                                                  P.B.

• Entrada será totalmente liberada para pre-
senciar los 12 combates del evento que co-
mienza a las 19:00 horas.-

Con el objetivo de re-
saltar los deportes de
combate, así como tam-
bién a los peleadores loca-
les, este sábado se realiza-
rá la ‘Segunda Velada de
Boxeo Amateur’ en la co-
muna de Santa María. El
evento financiado por el
municipio, comenzará a
las 19:00 horas, contará
con 12 combates y tendrá
una entrada liberada para
el público.

Luego del éxito que
tuvo la primera velada de
este tipo en la comuna,
realizada en octubre del
año pasado, la instancia
se vuelve a repetir con
más contendientes loca-
les, ya que de los 24 púgi-
les que combatirán, siete
son santamarianos, a di-
ferencia de los dos que es-
tuvieron para el primer
evento.

La jornada se realizará
en la ‘Sala de uso Múltiple’,
en calle Las Palmeras s/n
esquina Latorre, en donde
además tendrán a la venta

bebestibles y comestibles
para los asistentes. La gran
finalidad de esta iniciativa,
es generar espacios depor-
tivos para esta disciplina,
poder replicarlo en más
comunas del valle y realzar
la figura de los boxeadores
locales.

Al respecto, Rodrigo
Flores, entrenador de
boxeo y coordinador de
‘Abatam’, asociación en-
cargada de buscar compe-
tidores para el evento, ex-
plicó el trabajo para desig-
nar a los competidores y la
experiencia con la prime-
ra velada, indicando que
«se reciben datos de púgi-
les y una vez que ya se
consigan las característi-
cas se hacen los empare-
jamientos, pero a ellos no
se les cobra inscripción ni
nada, ya que el municipio
apoya el evento, entonces
no se necesitan hacer ma-

yores cobros.
«En la velada anterior

contamos con dos púgiles
locales, que fueron dos
alumnos míos y los demás
fueron todos de Santiago,
Valparaíso, Coquimbo,
Talcahuano. Para esta ve-
lada, tenemos siete púgi-
les locales, lo que es bas-
tante bueno, ya que mu-
chas veces los chicos dicen
¡no, es que no tenemos es-
pacios donde competir! y
este es uno, y hay que
aprovecharlo».

Además, el entrenador
expresó el objetivo del
evento e hizo la invitación
a la comunidad para este
espectáculo gratuito.
«Pretendemos realzar al
deporte de combate en el
valle y ojalá darles más
continuidad a eventos de
esta magnitud y empezar
a foguear a los chicos lo-
cales, y si no se hacen
eventos, los chicos no tie-
nen dónde competir, tie-
nen que salir afuera y eso
ya implica un mayor gas-
to.

«Dejarle la invitación
abierta a todas las fami-
lias que puedan disfrutar
de deportes de combate,
boxeadores que van en
ascenso, púgiles locales,
púgiles de todo el territo-
rio nacional y esperamos
contar con la mayor con-
vocatoria posible, cosa
que después otros muni-
cipios puedan creer en
nosotros y podamos lle-
var el evento a distintos
puntos del valle», sostu-
vo.

Por su parte, Sebas-
tián Albino de 24 años
de edad, uno de los púgi-
les locales que dirá pre-
sente en la velada, enfati-
zó en la importancia de la
realización de estas activi-
dades, además de sus as-
piraciones y expectativas.
«Es totalmente necesario,
porque es un deporte dis-
tinto que no se ve mucho

y para que se dé a cono-
cer, porque así la gente
también se motiva a ha-
cer otros tipos de deporte
que no sea fútbol, que es
lo que más se da en el va-
lle, y que se saque el es-
tigma de que es un depor-
te violento. Da seguridad,
es un deporte de contac-
to, pero no violento, es un
deporte como cualquier
otro.

«Primero que todo de-

fender la casa y quiero
ganar, pero si no se da,
aprender lo máximo que
se pueda para poder se-
guir agarrando experien-
cia en este mundo del
boxeo. Es totalmente gra-
tuito para la comunidad,
vayan a apoyar a los pe-
leadores locales, que se
viene bueno y que vienen
peleadores de todo Chi-
le», finalizó el boxeador
local.


